

**IMPLEMENTASI AKUNTANSI WAKAF BERDASARKAN
PSAK 112 DALAM PENINGKATAN AKUNTABILITAS
PENGELOLAAN ASET WAKAF
(Studi Kasus Pondok Pesantren Darun Na'im dan Yayasan
Badan Wakaf (YBW) Al-Ikhsan Kudus)**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Akuntansi Syari'ah**

Oleh:

SALMA CHAERANI
1950510049

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM SETUDI AKUNTANSI SYARI'AH
TAHUN AKADEMIK 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : SALMA CHAERANI
NIM : 1950510049
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Program Studi : Akuntansi Syariah
Judul : IMPLEMENTASI AKUNTANSI WAKAF BERDASARKAN PSAK 112 DALAM
PENINGKATAN AKUNTABILITAS PENGELOLAAN ASET WAKAF (Studi Kasus
Pondok Pesantren Darun Na'im dan Yayasan Bdan AKAF (YBW) AI-Ikhsan
Kudus)

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 25 Juni 2023 sampai dengan 08 September 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 08 September 2023



Surepno, M.Si., Ak., CA
NIP. 198909192018031001



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322
Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818 email: febi@iainkudus.ac.id,
febi@iainkudus.ac.id, febi@iainkudus.ac.id, website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi Saudara :

Nama : Salma Chaerani
NIM : 1950510049
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Prodi : Akuntansi Syariah
Judul : **Implementasi Akuntansi Wakaf Berdasarkan PSAK 112 Dalam Peningkatan Akuntabilitas Pengelolaan Aset Wakaf (Studi Kasus Pondok Pesantren Darun Na'im dan Yayasan Badan Wakaf (YBW) Al-Ikhsan Kudus)**

telah diujikan pada **10 Oktober 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Nor Hadi, SE, M.Si, Akt., CRA, CRP</u> NIP. 196909032003121001 Ketua/Penguji I	7-11-2023	
<u>Jadzil Baihaqi, M.S.A., CA</u> NIP. 198904152018031001 Ketua/Penguji II	7-11-2023	
<u>Lorena Dara Putri Karsono, M.M.</u> NIP. 199110042020122010 Sekretaris/Penguji III	8-11-2023	
<u>Surepno, M.Si., CA</u> NIP. 198909192018031001 Dosen Pembimbing	13-11-2023	
<u>H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	14-11-2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya :

Nama : Salma Chaerani

NIM : 1950510049

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 15 September 2023

Yang menyatakan,



Salma Chaerani

NIM. 1950510049

MOTTO

Janganlah Takut Jatuh, Karena Yang Tidak Pernah Memanjatlah yang
Tidak Pernah Jatuh.

Jangan Takut Gagal, Karena Karena Yang Tidak Pernah Gagal Hanyalah
Orang-Orang Yang Tidak Pernah Melangkah.

Jangan Takut Salah, Karena Dengan Kesalahan Yang Pertama Kita Dapat
Menambah Pengetahuan Untuk Mencari Jalan Yang Benar Pada Langkah
Yang Kedua
(Buya Hamka)

Ujian Bukanlah Keburukan, Yang Buruk Adalah Engkau Menyerah
Kepada Ujian
(Muhammad Mutawalli Al-Sarawi)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah kupersembahkan kepada Allah SWT, atas segala rahmat dan juga kesempatan dalam menyelesaikan tugas akhir skripsi saya dengan segala kekurangannya. Segala syukur kuucapkan kepadaMu Ya Rabb, karena sudah menghadirkan orang-orang berarti di sekeliling saya. Yang selalu memberi semangat dan doa, sehingga skripsi saya ini dapat diselesaikan dengan baik. Untuk karya yang sederhana ini, maka saya persembahkan untuk

1. Untuk mama saya, Safinatunnajah sebagai tanda bukti dan hormat saya dan rasa terimakasih yang tiada terhingga. Beliau orang tua *Single Parent* yang hebat yang selalu menjadi penyemangat saya sebagai sandaran terkuat dari kerasnya kehidupan dunia. Yang tidak henti-hentinya memberikan kasih sayang dengan penuh cinta dan selalu memberikan motivasi. Terimakasih untuk selalu berjuang dalam untuk kehidupan saya. Terimakasih untuk semuanya berkat do'a dan dukungan mama saya bisa berada dititik ini.
2. Kepada guru saya, Abah Nasyruddin Abdullah dan Umi Zakiya Ulfa tidak lepas dari rasa hormat dan terimakasih yang saya berikan untuk beliau. Yang selalu membimbing saya dalam hal Pendidikan dan do'a yang beliau panjatkan untuk saya agar bisa berada pada saat ini.
3. Salfin Syah Ramadhan, seseorang yang darahnya juga ikut mengalir dalam tubuh saya. Terimakasih atas semangat, motivasi dan juga do'a yang kamu panjatkan selama ini.
4. Bapak Surepno, M.Si., Ak., CA selaku Dosen Pembimbing, terimakasih atas bimbingan, kritik, saran dan selalu meluangkan waktunya disela kesibukan. Menjadi salah satu dari anakbimbinganmu merupakan nikmat yang sampai saat ini selalu saya syukurkan. Terimakasih bapak, semoga jerih payahmu terbayarkan dan selalu dilimpahkan Kesehatan.
5. Kepada Irvan Ramadan sebagai partner spesial saya, terimakasih telah menjadi sosok pendamping dalam segala hal, yang menemani meluangkan waktunya, mendukung ataupun menghibur dalam segala kesedihan, mendengar keluh kesah, dan memberi semangat untuk terus maju dan maju tanpa kenal kata menyerah dalam segala hal untuk meraih apa yang menjadi Impian saya.
6. Untuk sahabat dunia dan akhirat saya, Ashni Fannida Istina'ima Putri terimakasih untuk selalu ada untuk saya dalam hal senang ataupun kesusahan. Terimakasih untuk cerewetnya, untuk semangat nya juga, Syukur alhamdulillah bisa sampai disaat ini.
7. Terimakasih untuk Dewan Kepengasuhan, yang selalu memberi saya semangat dan semangat beserta doa yang tak pernah lepas.

8. Terimakasih untuk teman-teman kelas saya Akuntansi Syariah B, yang selalu memberikan saya semangat dan juga dukungan sehingga bisa sampai disaat ini.
9. Terakhir, terima kasih untuk diri sendiri, karena telah mampu berusaha keras dan berjuang sejauh ini. Mampu mengendalikan diri dari berbagai tekanan diluar keadaan dan tak pernah memutuskan menyerah sesulit apapun proses penyusunan skripsi ini dengan menyelesaikan sebaik dan semaksimal mungkin, ini merupakan pencapaian yang patut dibanggakan untuk diri sendiri.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	SY/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	اَ	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	mādd	
ي	KH/kh	ع awal	A/á	ء akhir	A/á	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/a	ءs awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḏ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasyidid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	Abb	فَالَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	Rabb	عَالَمِي	'alamiy
'Ain /Hamzah in di belakang		'Ain/ Hamzah i – di-Waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gairī
قَرَاءَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qada'	السَّمْسُ	al-syams	شَيْءٌ	syai'un
Kata majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			Ta' marbutah	
جَمَلُ الدِّينِ	Jamaluddin	جَمَلُ الدِّينِ		Jamal al-din		سَاعَةٌ	Sa'ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah Maha Suci Allah Subhannallahu wata'ala dengan segala keagungan dan kasih sayang-Nya, segala puji syukur saya curahkan kepada-Nya sehingga atas Ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi, walaupun belum sampai pada kesempurnaan, namun dengan harapan semoga bermanfaat.

Sholawat serta salam semoga menjadi rahmat bagi kita semua atas kehadiran Beliau Nabi Muhammad Sholallahu Allaihi Wasalam dan semoga kita mendapat syafaatnya di hari akhir nanti. Aamiin.

Berkat Karunia dan Ridho Allah, akhirnya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi guna memperoleh Gelar Sarjana (S1) dalam Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Program Studi Akuntansi Syariah, Institut Agama Islam Negeri Kudus, dengan judul **“IMPLEMENTASI AKUNTANSI WAKAF BERDASARKAN PSAK 112 DALAM PENINGKATAN AKUNTABILITAS PENGELOLAAN ASET WAKAF (Studi Kasus Pondok Pesantren Darun Na'im dan Yayasan Badan Wakaf (YBW) Al-Ikhsan Kudus).**

Dengan selesainya penulisan skripsi ini, tidak terlepas dari bimbingan, bantuan, masukkan dan dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu penulis patut mengucapkan terima kasih sebesar-besarnya kepada yang terhormat :

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi Lc., M.S.I. Selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Bapak H. Wahibur Rokhman, S.E. M.Si., Ph.D. Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.
3. Hj. Tina Martini, S.E., M.Si. Selaku Kaprodi Akuntansi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.
4. Bapak Surepno, M.Si., Ak., CA. Selaku Dosen Pembimbing.
5. Semua Dosen yang pernah menjadi pengampu dimata kuliah yang pernah saya ikuti maupun yang tidak.
6. Seluruh staf dilingkungan kampus, terkhusus di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.
7. Keluarga dan segenap sahabat serta kawan-kawan MBS yang telah memberikan pengalaman sosial dan kesan tersendiri dalam persahabatan, sehingga memberikan pelajaran tersendiri kedepannya.
8. Pihak-pihak yang terkait yang tidak bisa disebut satu-persatu oleh peneliti, yang mendukung, membantu, memberikan semangat, memberikan doa serta yang mengarahkan dan membantu dalam bentuk materiil ataupun non materiil.

Atas segala bentuk bantuan yang telah diberikan, peneliti mengucapkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya. Peneliti menyadari

bahwa penyusunan skripsi ini masih belum sempurna. Peneliti berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi peneliti, pembaca dan mahasiswa lainnya. Peneliti berharap semoga skripsi ini dapat diambil manfaatnya. Aamiin.

Kudus, 09 September 2023
Yang Menyatakan,



Salma Chaerani
NIM : 1950510049

